



PERIODICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

PRECIOS DE SUSCRICION

BARCELONA.		PROVINCIAS.		AMÉRICAS Y EXTRANJERO.	
Tres meses . . . . .	11 reales.	Tres meses . . . . .	14 reales	Tres meses . . . . .	20 reales.
Seis . . . . .	20 »	Seis . . . . .	26 »	Seis . . . . .	38 »
Un año . . . . .	36 »	Un año . . . . .	50 »	Un año . . . . .	74 »

Números sueltos en toda España medio real, atrasados un real. | Redaccion y Administracion; Calle de Fontanella n.º 11, bajos.

ESTO SE VA.

Si, señor, se va.

Aunque es casi una institución, aunque tiene mayoría, aunque es altamente popular, ha determinado irse.

Particularmente las señoras mayores, le van á echar mucho de menos; precisamente al revés que sucede con algunos Ministros, que después de fallidos continúan molestando al público.

Sin embargo de que lleva muchos años de buenos servicios, no se vá para no volver, como los sombreros usados y los hombres públicos, también usados. El año que viene lo volverá. Y á ver siendo la alegría del hogar, haciendo de noche su papel de Sol que mas calienta, reuniendo en torno de sí á la juventud que tirita y á la vejez que tirita y duerme al mismo tiempo.

Sus detractores —; quien no los tiene!— han proplado por ahí, que es mal sana la compañía de nuestro héroe, pero si vamos á reparar en pelillos, el Ministro de Hacienda es también mal sano y tiene coche y tratamiento de Excelencia. Del sueldo no hago mención, por que cada contribuyente tiene entre cuero y carne, dolorosas señales de lo que es el sueldo de un Ministro de Hacienda.

Pues, si, señores; en vista de que la Primavera se ha metido por las puertas; en vista de que los prados y las oficinas se han llenado de lilas; en vista de que la Naturaleza se ha mandado hacer un traje de verano, el brasero corre á ocultar su inutilidad en el rincón mas oscuro del desvan. Ejemplo elocuente que no deberían echar en saco rato las personas pudientes, que, sin ser de azofar, se ponen antiguas y quieren gobernar contra las estaciones.

Eso es entenderlo. Puesto que las noches son mas templadas, ahora que los liberales hacen sus tres comidas calientes; puesto que son una bendición de Dios las mañanitas de Abril, llenas del perfume de las flores que parecen mas bonitas este año que la jardinería progresista se ha enriquecido con una planta mas, el tulipán, y protegidas por el aliento calido de las brisas primaverales que llevan á todas partes el aroma de las rosas y la fetidez cadavérica de los moderados; el brasero ha comprendido que había terminado su misión sobre la tierra, y sin necesidad de llevarse desde la presidencia á su casa de la calle de Fuencarral sus libros y papeles, ha votado su propio ostracismo, y ahí lo tienen ustedes con derecho á la gratitud del país por los servicios que le ha prestado en colaboracion con el cisco, ese romerista que se deja quemar antes que dimitir.

Afortunadamente, el brasero volverá el año que viene, cuando empiezen las primeras aguas, cuando los sabañones hagan su aparicion en el mundo elegante; y volverá V. á ver en torno de él al gato

que se relame con el pensamiento puesto en la despena á la abuela que dormita entre chimeneas y padre nuestros, á los novios que sacan cuenta del calor que desarrollará la Luna de miel por el calor que ahora les presta un simple brasero, que ni siquiera sabe que se aman.

En vano ha inventado la civilización las chimeneas que consumen carbon de cook; e clásico brasero es insustituible. Nadie como él eva hasta el cielo tan gallardamente el humo del esplegado que presta cierto perfume de tranquilo bichestrag á cosas y personas. Nadie como él seca las húmedas vestiduras que el lodo y la lluvia han avariado en las calles. Cuando parece mas próximo á extinguirse, renace de sus cenizas al contacto de labadila y pronto brillan otra vez los cien ojos encendidos de las brasas y el calor dilata de nuevo las alegrías caseras que iba contrayendo el frio.

Cada pueblo tiene el gobierno que se merece y cada hombre usa el brasero que le corresponde.

En casa de don Macario, ex-cabecilla de la clase de diaconos, un brasero monumental de cobre dá mas calor que aquella incendiada estacion de Pozo Cañada que ayudó á carbonizar don Macario, *ad majorem carcal gloriam*. En el domicilio de don Pánfilo, ex-fiel de fechos y ex-miliciano un brasero dibujando apenas si se atreve á calentar el agua que para afeitarse necesita don Pánfilo. En el ministerio todos los directores tienen chimenea y todos los gefes de negociado usan brasero. Uras y otros agran el ánimo y confortan el mísero cuerpo, de un modo especial, que no se parece al modo de calentar mortales que usan los braseros le particulares sin amancebamientos con la nómina. Se puede decir que en las chimeneas y en los braseros del gobierno arde la médula espinal del país, y me quedo corto.

Seguro estoy de que si los Consejs de Ministros se celebrasen al amor de la lumbre del brasero, resultarian mas tolerables y sobre todo, mas baratos; por que el brasero tiene mucho de paternal y sobre su tarima se han debatido los mas árduos problemas familiares. La cesantía del gefe de la casa se comenta—si ocurre en invierno— al calor manso del brasero, que inspira pacíficas ideas de resignacion. El matrimonio de la niña mayor se decidió en derredor del brasero, por mas señas que aquella noche hacia tufo, lo cual no tuvo por de buen agüero el novio cuando lo supo. El brasero es á las familias civilizadas lo que la hoguera á las tribus salvajes del desierto: una alegoría de la felicidad, tan vacilante como la llama y tan efimera como la chispa; dicho sea esto de la *chispa* sin intencion de aludir á la embriaguez, estado natural del hombre.

Lástima que todo el año no sea tiempo de brasero; aunque tal vez en esto mismo consiste el secreto de sus encantos. Para ir á gozar de la esta-

cion que torna en verde el rostro amarillo del Otoño, se necesita madrugar, salir de casa, trasladarse al campo donde los trigos, libres de conservadores, se inclinan jugueteones cuando el aire pasa besándolos; mientras que para gozar plenamente del brasero, basta con no salir del caldeado gabinete, dejar que el tiempo, ese duende cuyos finisimos dedos no tienen mas oficio que empujar las manecillas del reloj de la vida, resbale blandamente mientras se hace la digestion.

No comprendo como hay quien se siente diputado cunero desde su mas tierna edad y deja los apacibles ocios de la aldea por la estéril agitacion cortesana; abandona el brasero, que cuando mas produce jaquecas, y corre tras el aire de Guadarrama que produce pulmonías de la *Union católica*, quiero decir, fulminantes. Y es que la humanidad prefiere echar firmas en la nómina á echarlas con la paleta en la ceniza caldeada del brasero. Asi se esplica que haya húsares mas ó menos personas, que prefieran la prosa de Romero Robledo á la poesía natural de la vida en familia y con brasero.

En los primeros dias del Génesis, cuando el hombre despues de la primera conferencia con la mujer, sacó la cabeza caliente y los piés frios, quedó inventado el brasero; que como V. vé, es mucho mas antiguo que los Ayuntamientos insufribles, con parecemos á todos anteriores al Diluvio y cargantes de toda eternidad.

Donde está el brasero una bienhechora abundancia tiene su imperio. Podrá ser que el marqués apollillado deba el carbon mineral que quema su chimenea; pero de seguro no debe el modesto menestral el combustible, mas modesto todavía, que arde en el brasero; por que estando la justificacion de las deudas en su enormidad ningun tendero fariá dos ochavos de carbonillos al empleado, al sastre y al carpintero, mientras hay quien esta deseando ser *inglés* de un duque, por cuatro ó cinco mil duros.

En braseros preparaba la Inquisicion aquellos apetitosos solomillos de judaizantes, que han dado á España el cetro de los asados religiosos. Un pequeño brasero sirve para quemar el incienso, que es como el aroma impalpable de la fe subiendo mas allá del límite donde las pasiones flotan. Pilatos se lavó las manos despues de juzgar al Justo. Si hubiese tenido un brasero hubiera podido calentárselas y no le hubiera venido mal, por que consta que era un hombre muy *fresco*.

Lástima grande, que artefactos tan útiles nos sirvan apenas cinco meses del año, mientras los Ministerios mas perniciosos duran cinco y mas Navidades.

A pesar de todo, se vá. Cuando V. lea estos renglones el brasero de muchas casas pudientes estará camino del Monte de Piedad.

# EL LORO



Niña: dígame V, á D. Victor que he tenido que romper el tarro.  
Ayuntamiento de Madrid

En cambio note V. que cuando los conservadores dejan de estirlarse no hay quien dé por ellos su peso en cobre.

Juan J. Relosillas.

## PICOTAZOS.

En Madrid ha sido preso un notario reclamado por los tribunales que se ocultaba en casa del marqués de Orovio.

Veo que hay tratado de extradición con el país de los caníbales.

En el ejército portugués hay un general para cada sesenta soldados.

No los envidio. En España son muy pocas las familias que no tienen siquiera *dos plus* de brigadier.

En un *meeting* socialista de Chicago se ha votado una proposición aprobando el asesinato del Czar.

Chicago no puede olvidar que su principal industria consiste en la confección de carne en lata.

En cambio las cámaras norte-americanas han recordado que Alejandro II libertó a Bulgaria.

Esto fué su gran falta; declarar libres las *bulgaridades*.

Se ha acordado que los decanos de los colegios de abogados formen parte de las juntas de puertos.

Encuentro muy natural que vivan lo mas cerca posible del agua los que se dedican á la pesca.

El capitán general de Valladolid se ha negado á que las bandas militares den una serenata á un ex-ministro republicano.

Sin el *ex* hubiera ido el capitán general en persona á pedirle un destino.

En la Habana se ha inaugurado un casino cuyos socios son todos negros.

Deben ser contribuyentes vestidos de luto en memoria de los últimos desfalcos.

Ha sido condenado á cuatro meses de prisión, un comandante que asistió á un banquete democrático.

Una hora de gula la vá á pagar el hombre con 120 días de cólico.

En Matanzas se ha descubierto una irregularidad de 400.000 duros.

Es natural que lleguen chorreando sangre las noticias de Matanzas.

Un alcalde de Galicia, conservador y muy frío, sin padecer ictericia el jueves se arrojó al río.

Y con razón que me sobra, con motivo que no engaña, solicito que *esa obra* sea de texto en toda España.

En Bilbao se ha establecido una agencia para enviar á Buenos-Aires emigrantes vasco-navarros.

Pues señor; en América no consideran contagioso el carlismo.

En la vía de Santoña se han establecido tres parques de ostricultura con 300.000 moluscos.

Pues ya sabe V. donde hay conservadores liberales frescos á peseta la docena.

En Salvaterra (Portugal) 500 hombres han recorrido las calles cantando la Marsellesa y dando vivas á la República.

Motin sin importancia. Ya vé V., 500 hombres apenas suman dos portugueses recién nacidos.

Fábulas morales.

Una monja que reza en voz muy baja se ha dado por el vino y la baraja;

y un capellan que grita á voz en cuello ha amanecido ayer hecho un camello.

*Para gozar del mundo sin trabajo, hable usted ni muy alto ni muy bajo.*

Una triple servida de café es tan corta de vista que no vé; y un vista de aduanas de la Mancha este verano irá con *Cara ancha*.  
*Suceso que rebaja y hasta humilla: el arte ciego; la Hacienda con puntilla!!*

El prior de un convento franciscano se ha comido los bienes de su hermano; y un arcipreste arménio en la Judea ha dixerido bien toda una aldea.  
*Comprende á un liberal, que pide algo de Iglesia liebre en el Estado galgo.*

Un cisne que desapareció del estanque del retiro de Madrid, ha aparecido en el palacio de un alto personaje.

Total: dos pájaros de cuenta.

El ministro de Fomento, con tacto que no comento, y que disgustos me ahorra, al burro, vulgo jumento, ó caballo que mas corra, ofrece un premio subido en oro, papel, ó plata, Sé de un conde distinguido que de todas veras trata ganar, por que es *muy corrido*.

El Sr. Romero Robledo ha anticipado algunos miles de duros para la instalación del círculo conservador-liberal de Madrid.

Por esta acción le deberían nombrar socio de mérito de la protectora de animales y plantas.

Por el Ministerio de la Guerra, se ha concedido á varios capellanes la cruz del mérito militar.

Espero, en compensación, que á todos los cabos de gastadores se les concedan 40 días de indulgencias, por barba.

Ha sido nombrado canónigo de Ciudad-Real un presbítero llamado Angel.

Ya sé lo que tiene de idem: las alas... del sombrero.

Ha fallecido en Vitoria un *padre* de la provincia de Alava.

Supongo que la viuda se casará con el Ministro de Hacienda, padrastro de plantilla de todas las provincias de España.

Se calcula en 2.000 las cesantías que ha de producir la nueva combinación de empleados de Hacienda.

Mire V. si progresamos! Antes de que lleguen las epidemias se sabe ya el número de muertos que hay que levantar de las oficinas.

Un párroco de Galicia se niega á dar certificado de pobreza á un niño cuyo padre no cumple con el precepto pascual.

Este cura debe tener una mina de oro en el cerebro. Ya vé usted, ha hecho ricos á todos los que no comulgan, ni con ruedas de molino.

En Ginebra se ha celebrado un banquete de regicidas.

Supongo que habrá tenido lugar en el matadero, y que el plato de fuerza habrá sido *testa coronada al natural*.

La Diputación provincial de Madrid consigna todavía en sus presupuestos los gastos de inspección de la milicia nacional.

Y luego dirán que el kepis encarnado no sirve

para nada! A su sombra ha engordado durante 6 años toda una corporación de romeristas.

En el Ministerio de la Guerra se ha cometido un robo que no llega á 3.000 reales.

Pequeño es, pero ya ascenderá si encuentra quien lo proteja.

Ha sido multado y secuestrado el *Diario de Mércia*.

Pues señor, para el propietario del cólega debe ser filia eso de que la inundación terminó á los pocos días.

A una señora que oía misa en la capilla de la Virgen de la Paloma (Madrid) le robó otra prójima 20 duros en oro.

Veo á Pancha Ampla escribiendo en su libro de memoria: primero es la *sustracción* que la devoción.

Ha quedado hecho el nombramiento del alcalde de Tabernas.

Difículto que esta autoridad se pueda tener de pié.

La tierra amenaza tragarse dos pueblos mas en la provincia de Lérida.

Señores, hasta el subsuelo es ya algo Banco de España...!

Al frente de la asociación madrileña para estafar licenciados de Ultramar figura un ex-inspector de policía.

La actividad humana no reconoce límites. Unos dan garrote á sueldo fijo y otros se atienen á los licenciados que buenamente caen.

De *La Correspondencia*:

«Modista. Corta y prepara.»

Comprendo la preparación y la amputación también la comprendo.

«Una jóven desea salir de doncella fuera de Madrid.»

Jóven, eso está al alcance de todas las fortunas.

«Un huesped para dormir á tres duros.»

No es caro. Ya vé usted lo que nos cuestan al mes los que van á dormirse á las oficinas.

## EPIGRAMA.

La noche de boda Lino á su esposa ponderaba, que en sus caricias hallaba cierto no sé qué divino.

Ella, sencilla en sus modos, con gran naturalidad le dice al pronto:—¿Es verdad? ¡Lo mismo me han dicho todos!—

Cabezas.

## TELEGRAMAS.

—París 30.—Un clerical

Duchó en rezar y morder Murió esta tarde de un mal Oyendo hablar de Voltaire.

—Viena 4.—Se asegura Que un cardenal austriaco Tuvo cuestion con un cura Y le disparó un retaco.

—Londrés 3.—A lord Viruta Expedicionario inglés Se lo ha comido en Calcuta Un caníbal japonés.

—Madrid 5.—Calderon (Frasquito) nombrado juez. Se ha establecido en Chinchon *El tribunal de los Diez*.

—Un diputado senil Se ha quedado anoche seco. Es posible que en Abrii estrene Orovio un chaleco.

Ag. Fil/a.

EDITOR PROPIETARIO VICTOR PEREZ.

BARCELONA.—Imp. de V. Perez, Fontanella 11, bajos.